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Дорогие калужане! 
102-летний ветеран, кавалер ордена Отечественной войны II степени Виктор Абрамович Кузько, герои специальной военной операции 

и команда Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ поздравляют Вас с 80-летием Великой Победы! 
Победили тогда, победим и сейчас!
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КАЛУЖСКАЯ  ОБЛАСТЬКАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ГЛАВНАЯ ТЕМА ЧЕЛОВЕК В ИСТОРИИ 

ОТ ХЕРСОНА ДО ВОЛГИ, 
ОТ ВОЛГИ       ДО БУДАПЕШТА

Почетному гражданину города Люди-
ново, ветерану Великой Отечественной 
и другу Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Марии Матвеевне 
Власенковой уже 101 год! Но жен-
щина едва ли не по минутам 
помнит День Победы 1945 года. 
Его она встретила в Венгрии, 
куда по фронтовым дорогам 
дошла вместе со своим 6-м 
зенитно-пулеметным полком.

 
За несколько дней до под-

писания безоговорочной ка-
питуляции Третьего рейха весь 
мир замер в ожидании, хотя бои 
на улицах немецких городов все 
еще гремели: Красная армия продол-
жала давить нацистскую гниду.

 
Шестого числа [мая 1945 года] 
идем через парк на занятия, – рас-

сказывает Мария Матвеевна. – И вот 
мадьяры нас встречают. Венгры. При-
танцовывают перед нами: “Войне конец! 
Гитлеру капут!” Ну они на своем языке».

 
Союзники действительно начали 

праздновать победу еще за несколько 
дней до исторического события – Ма-
рия Матвеевна видела это. Советские 
люди ждали настоящего окончания 
войны. И дождались.

 
В ночь на 9 мая я была дежурной 
в командном пункте в Будапеш-

те, – вспоминает ветеран Великой 
Отечественной войны Мария Власенко-
ва. – В первом часу ночи над городом 
поднялась стрельба. Гремели выстрелы, 
везде мелькали огни. Я бросилась будить 
дежурного, который спал за перегород-
кой. Идите, говорю, посмотрите, может 
где-то фашисты наступают? Он 
выглянул в окно, позвонил вниз часовому 
и дал указание сделать предупреди-
тельный выстрел, чтобы всех разбу-
дить. Оказалось, что враг наконец-то 
сдался.  До утра в этот знаменатель-
ный день так никто и не смог заснуть. 
Было красивое солнечное утро!»

 

Тяжелый путь
До войны Мария Матвеевна работала 

счетоводом на материальном скла-
де строительства железнодорожного мо-
ста через Днепр. Грандиозная стройка на 
Херсонщине уже почти подходила к за-
вершению – переправу планировалось 
торжественно открыть к празднованию 
Великой Октябрьской социалистической 
революции, 7 ноября 1941 года.

Но не успели. Работников строй-
ки, в том числе молодого счетовода, 
пришлось освободить от занимае-
мых должностей. В трудовой книжке 
Марии Власенковой была сделана 
запись о том, что 11 августа она уво-
лена со строительства № 36 в связи 

с сокращением работ. А новый краса-
вец-мост подорвали, чтобы затормо-
зить наступление вражеской армии.

 Эвакуируемые, среди которых была 
и Мария Власенкова, погрузились в те-
плушки, и состав двинулся вглубь стра-
ны, но до конечной точки маршрута 
не доехал – на станции Снигиревка 
Херсонской области его атаковали 
вражеские бомбардировщики. Сна-
ряды превращали вагоны в горящие, 
покоробленные груды металла. Кто-то 
из пассажиров успел выскочить, но так 
повезло не всем.

После налета состав все же смог 
продолжить путь, однако добрался 
только до станции Штеровка и встал. 
Там пассажирам объявили, что дальше 
поезд не пойдет. Так начался для Ма-
рии Матвеевны период мытарств. 

Двадцать третьего октября 1941 года 
Мария Власенкова обосновалась 
в Сталинградской области, через не-
сколько месяцев вступила в комсомол. 
А тем временем фронт приближался 
к Москве и Сталинграду. Потому летом 
1942 года, когда до Волги дошло смер-
тоносное дыхание Третьего рейха, 
работникам совхоза № 78, в котором 
трудилась Мария Матвеевна, объявили 
о начале эвакуации. 

Пришлось снова собираться в путь, 
гнать огромное стадо дальше на 
восток. Через Дон перебрались в из-
лучину Волги, а несколько дней спустя 
буквально по следам погонщиков про-
шла вражеская армия: началась жесто-
чайшая Сталинградская битва.

Следующее препятствие, через 
которое предстояло перебраться 
работникам совхоза, – Волга. Река 
оказалась заминирована – да, и такое 
бывало. Мария Власенкова видела, как 
на одну из мин напоролась баржа, пе-
ревозившая детей. Никогда не забыть 
ту страшную картину, она до сих пор 
стоит перед глазами нашей героини.

С 19 ноября 1942 года по июнь 
1943-го она была помощником 
начальника политотдела Мало-Короб-
ковской МТС Сталинградской области.

 
В мае месяце 1943 года поста-
новлением ЦК ВКП(б) политотде-

лы в МТС и совхозах страны были 
ликвидированы, и я стала красноармей-
цем в 6-м зенитно-пулеметном 
полку – комсорг батальона».

 

Успеть на тот самый 
парад

За боевые и тру-
довые заслуги Мария 
Власенкова была 
отмечена орденом 
Отечественной войны 
II степени, медаля-
ми «За Победу над 
Германией в Великой 
Отечественной войне 
1941–1945 гг.», «За до-
блестный труд в Великой 
Отечественной войне», 
почетным званием «Ве-
теран труда» и другими.

 Буквально на днях 
Мария Матвеевна стала 
почетным гражданином Калужской 
области. До сих пор обладатель почет-
ной грамоты Патриарха Московского 
и Всея Руси Кирилла Мария Власенко-
ва, несмотря на солидный возраст, про-
должает вести активный образ жизни. 
Свои годы не считает: а зачем ей? 
Тем более что самый главный празд-
ник в году для нее не день рождения, 
а День Победы, как и 80 лет назад.

Каждый год 9 мая Марию Матвеевну 
поздравляет лидер Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции 
в Государственной Думе РФ 
Сергей Миронов. 

Теплые слова ветерану 
он адресовал и в канун 
80-й годовщины Великой 
Победы:

 
Я с большим удовольствием хочу 
вас поздравить с Днем Победы 

советского народа в Великой Отече-
ственной войне. Хочу пожелать вам 
здоровья, сказать слова благодарно-
сти за ваш ратный труд, за то, что 
вы ковали Победу в тылу нашей 
Родины, за то, что вы, несмотря на все 
тяготы и лишения, вынесли все на 
своих плечах и подарили нам и всему 
человечеству Победу. За это низкий 
вам поклон!»

Сергей Михайлович называет 
Марию Матвеевну гордостью партии, 
хотя сама ветеран в СРЗП не состоит. 
И объясняет свое решение просто: 
в партию – еще советскую коммунисти-
ческую – ее приняли 9 мая 1945 года, 
и до сих пор она в ней числится. Кстати, 
с лидером СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 

ЗА ПРАВДУ Мария Вла-
сенкова знакома много 
лет – они регулярно 
созваниваются и по-
здравляют друг друга 
с днем рождения. С чего 
все началось?

 В далеком 2010 году 
жительница Людинова 
поделилась своей бо-
лью с Сергеем Мироно-
вым, который приехал 
в Калугу с рабочим 
визитом: ее сначала 
пригласили на Парад 
Победы в Москве, 
а в последний момент 

вычеркнули из списков 
гостей. И не успела ветеран вернуться 
домой, как зазвонил телефон: готовь-
тесь, скоро за вами приедет машина. 
И действительно, машина приехала.

Мария Матвеевна до сих пор вспо-
минает, как ее привезли в Москву, раз-
местили в отеле, а на следующий день 
она уже была на гостевой трибуне на 
Красной площади. 

Смотрела на марширующие колон-
ны нынешних защитников страны, на 
авиапарад в небе, на технику. 

Особенно сильно сердце ветерана 
забилось, когда на брусчатку шагнули 
колонны солдат в форме 1940-х годов. 
И конечно, при виде Знамени Побе-
ды – ярко-красного стяга с серпом 
и молотом.

С Днем Великой Победы!
В преддверии Дня Победы Надежда Ефремова, как 

всегда, пришла поздравить бабушку Валю с цветами. Они 
вместе вспомнили погибших на фронте родных, погово-
рили о том, как жила и боролась страна в годы Великой 
Отечественной войны. Вместе поздравили калужан.

Дорогие жители Калужской области!  
Этот день – о тех, кто дал нам мирное небо: о солда-

тах, тружениках тыла, детях, лишенных детства, и о жен-
щинах, чьи руки и сердца держали страну. Для меня 
война – это лицо моей бабушки Вали, которая просто 
делала свое дело, как тысячи других. Каждый старался 
как мог: кто-то шел в бой, кто-то трудился в тылу, кто-то 
просто держался, чтобы не сломаться. И из этих малых 
дел сложилась большая победа.  

 ДУХаСИЛА 
У каждой российской семьи – своя история 
Великой Победы. Мы бережно храним 
потемневшую от времени медаль, пожел-
тевший треугольник фронтового письма, 
выцветший китель или потускневшую 
черно-белую фотографию, где наши деду-
шки и прадедушки, бабушки и прабабуш-
ки так юны и полны надежд. Которые 
обязательно сбудутся. Но, к сожалению, 
не у всех… Долг каждого из нас, каждого 
патриота России – передать будущим поко-
лениям, словно «капсулу времени», память 
о бессмертном подвиге советского народа. 
И в канун 9 Мая калужские социалисты 
решили рассказать свои семейные истории, 
в каждой из которых – бесценный опыт того 
далекого и сурового времени. Ведь подвиги 
бессмертны, пока защитники Отечества 
живы в наших сердцах…

Иллюстрация: 123rf.com 

НАРОДА-ПОБЕДИТЕЛЯ
У военного детства вкус лебеды

Моя бабушка хорошо помнит 
военные годы. При случае 

делится со мной историями о 
пережитом, – говорит Надежда 
Ефремова. – Через многие труднос-
ти ей пришлось пройти, немало горя 
хлебнуть».

В город, в котором жила семья 
Вали Вяткиной, страшная новость 
о нападении гитлеровской армии, как 
и по всей стране, пришла по радио-
волнам. 

Я смотрю на нашу область – на села, города, на лю-
дей, которые каждый день трудятся честно и просто, – 
и вижу в этом их силу. Мы умеем держаться вместе, 
помогать друг другу, строить жизнь шаг за шагом. 
Это тоже их наследство.  

Спасибо всем, кто хранит память о войне – в се-
мейных историях, в заботе о памятниках, в добром 
слове ветеранам. Пусть у нас будут мир, здоровье 
и силы делать свое дело так, чтобы нашим детям 
было чем гордиться. 

С праздником, дорогие земляки! С Днем Победы!

Депутат Законодательного собрания Калужской 
области от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  

ЗА ПРАВДУ Надежда Ефремова

Депутат Законодательного собра-
ния Калужской области от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Надежда Ефремова к сво-
ей бабушке, Валентине Андреевне 
Вяткиной, заходит каждый день, 
чтобы узнать, как самочувствие, 
не надо ли чего. Может, в магазин 
за хлебом сходить? За хлебом 
сходить... Валентине Андреевне до 
сих пор не верится, что сейчас все 
так просто: пошел, купил. А ведь 
когда-то для нее крохотный кусо-
чек был на вес золота. 

Мама с утра плакала, отец ходил 
чернее тучи. 

А шестилетняя Валя тогда еще 
не понимала всего ужаса прои-

зошедшего. Война... Что такое 
война?

Но затем один за другим на фронт 
ушли отец и оба старших брата, 
и в доме вместо них поселился голод. 
Летом было проще, потому что дети 
рвали по полям и лесам лебеду, 
крапиву и щавель, из которых мама 
варила суп. Самым долгожданным 
временем года была осень, ведь 

тогда можно было собрать падалицу – 
опавшие подопревшие яблоки. Эти 
гнилушки детям военных лет каза-
лись изысканным лакомством. 

Несломленные
Серые дни тяну-

лись один за другим, 
лишь письма, которые 
с фронта приходили от 
отца и братьев, были 
для семьи лучиком 
надежды.

А потом умерла 
мама Прасковья. 
И остались в доме, 
который теперь казался 
большим и холодным, 
только маленькая Валя 
и ее старшая сестра 
Таисия.

Хорошо, что мир 
не без добрых людей. Соседи 
помогли девочкам, поддержали 
сирот. Таисия устроилась на работу. 
Не женскую и уж тем более не дет-
скую – уголь разгружать. Но других 
вариантов не было, так как есть 
очень хотелось.

Валя помогала ухаживать за боль-
ными в храме, в котором батюшка 
развернул госпиталь, а ночами ходила 
к железнодорожной станции, что-
бы собрать с земли рассыпавшиеся 
кусочки угля для печи. Надо же было 
двум сиротам хоть как-то согреться 
в промерзшей избе.

Хлеб победы
Крохотный кусочек, бережно завер-

нутый в тряпочку, – вот и вся еда, ко-
торую сестрам выдавали на день. Его 
ели медленно, смакуя каждую крошку, 
чтобы продлить мимолетное мгнове-
ние сытости. 

Взрослые как могли успокаивали 
детей. Обещали, что, как только побе-
дим, сразу станет много хлеба. Этой 
надеждой и жили.

В 1945 году домой вернулись оба 
брата. Тяжело раненные, но живые. 
Потом, после Победы, пришел и отец.

9 мая 45-го моя бабушка в дета-
лях запомнила точно так же, как 

22 июня 1941 года, – рассказывает 
Надежда Ефремова. – Каким он был, 
тот День Победы? В нем было все: 
и смех, и объятия, и слезы. Слезы от 
понимания, что выжили, что больше не 
будет голода, что они наконец-то 
смогут поесть. В тот же день детям 
дали хлеб – много хлеба. Какое это 
было счастье! Бабушка говорит, что 
с тех пор хлеб у нее всегда ассоцииру-
ется со вкусом победы, вкусом жизни».

Кстати, Валентина Андреевна до сих 
пор запрещает внучке смахивать со 
стола хлебные крошки тряпкой, соби-
рает их в кулачок. 

«… сегодня, в 4 часа утра, […] без объявления войны, герман-
ские войска напали на нашу страну, атаковали наши границы 
во многих местах и подвергли бомбежке со своих самолетов 
наши города...», – каждое слово как удар под дых.

Фото из личного архива Надежды Ефремовой

Ф
ото из архива калуж

ского РО
 СРЗП

Освобожденный Будапешт

Фото: 
Министерство 

обороны РФ 
mil.ru используется 

по лицензии Creative 
Commons Attribution 4.0

Ф
ото из личного архива М

арии Власенковой
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Жизнь человеческая 
дорога и с каждым годом 
становится все дороже. Осо-
бенно в России, где, помимо 
двух основных проблем, 
есть еще и третья – полити-
ка Центрального банка РФ. 
Времена на дворе непростые 
и у нас в стране, и в мире, но 
даже в этих условиях люди 
должны и могут жить до-
стойно! А не считать каждую 
копейку, экономить на еде 
для собственных детей или 
брать микрозаймы у ростов-
щиков под грабительские 
292 % годовых. 

Как дорожала жизнь 
в последние годы? Понятно, 
что официальные цифры 
заметно отличаются от цен 
в вашем магазине возле 
дома, например. Но, даже по 
данным Росстата, картина 
складывается неприглядная. 
Мы сравнили стоимость не-
которых товаров в декабре 
2021 года и 2024-го. 

Политика Центрального банка 
России сводится к одному: бороться 
с инфляцией, убивая нашу экономи-
ку. Запретительные, по сути, ставки 
на кредиты для населения и предпри-
ятий разоряют малый и средний биз-
нес, а миллионы граждан отправляют 
за грань нищеты. 

Мы предлагаем 
снизить ставку 

для начала на 5 %, дать 
вздохнуть производи-
телю и бюджету и наконец заняться 
истинными виновниками инфляции – 
спекулянтами и монополистами, – 
объясняет лидер Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов. – То, что творит ЦБ, – это 
вредительство. Россия на восьмом 
месте по ключевой ставке после 
Зимбабве, Гвинеи, Ганы. У нас ключевая 
ставка – 21 %, в Америке – 4,5 %, в 
Европе – меньше 4 %, в Китае – 3 %. 
Никаких 4 % инфляции в конце года не 
будет. Будет больше 10 % усилиями 
Центробанка». 

При этом справедливороссы понимают, что сама 
потребность в микрозаймах у россиян есть. Только че-
ловек, заняв денег на оплату, например, коммуналки, 
не должен через месяц возвращать сумму, сопостави-
мую со стоимостью новой стиральной машины. 

К апрелю 2025 года общая задол-
женность россиян перед банками 
и МФО достигла невероятных раз-
меров – 34,6 ТРИЛЛИОНА РУБЛЕЙ! 
По крайней мере один действую-
щий кредит имеют 50 миллионов 
граждан. Многие так и не смогут 
расплатиться с долгами, которые 
рано или поздно «продадут» кол-
лекторам, и в лучшем случае дело 
закончится личным банкротством 
заемщиков. В Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считают, 
что разорвать этот порочный круг 
можно только за счет кредитной 
амнистии. В чем ее смысл?

Взять лучшее, что было в Советском Союзе, 
дать возможность развиваться бизнесу 
в условиях справедливого рынка и поставить 
во главу угла интересы простых россиян, а не 
олигархов – это и есть главная идея платфор-
мы Патриотического социализма, ключевого 
направления программы Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Как должна выгля-
деть социально ориентированная экономика 
с человеческим лицом? 

РОДИЛи РЕБЁНКА –  
ПОГАСИЛи ИПОТЕКУ

Один из законопроектов СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ – прогрессивные выпла-
ты семьям на погашение ипотеки при рожде-
нии детей. Предполагается, что при рождении 
первого ребенка семья должна получать от 
государства 500 тысяч на выплату жилищно-
го кредита, второго – 600 тысяч, третьего – 
700 тысяч рублей. Таким образом многодетные 
родители в целом могут рассчитывать на 
господдержку в размере 1,8 миллиона рублей.

СУБСИДИЯ НА 
ПОКУПКУ ЛЕКАРСТВ

Еще одно справедливое предложение 
социалистов: если расходы на приобретение 
медикаментов превышают 10 % дохода семьи, 
государство должно предоставить гражданам 
целевую субсидию. И чем ниже доход челове-
ка, тем выше господдержка.

ВЕРНУТЬ 
«ДЕТСКИЙ КЕШБЭК»

Родителям – особенно малоимущим и мно-
годетным – все сложнее отправлять детей на 
отдых. Программу возврата части потрачен-
ных на отдых ребенка средств необходимо не 
просто возобновить, но и расширить. Напри-
мер, чем больше детей в семье, тем выше 
должен быть процент кешбэка.

ВМЕСТО «СЕМЕЙНОЙ ИПОТЕКИ» 
ГОСЖИЛЬЁ В ПОДАРОК 

Для решения демографических проблем 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ пред-
лагает запустить масштабную государствен-
ную программу по строительству жилья для 
семей с детьми. Квартиры будут передавать 
по соцнайму с возможностью последующего 
перехода в собственность граждан.

Это лишь малая часть инициатив, 
принятия которых уже добиваются 
и будут добиваться российские 
справедливороссы в рамках реализации 
программы ПАТРИОТИЧЕСКОГО 
СОЦИАЛИЗМА.

ИНФЛЯЦИЯ СОВЕСТИ ПАТРИОТИЧЕСКИЙ 

СОЦИАЛИЗМ – 
ЭКОНОМИКА ДЛЯ ЛЮДЕЙ

А на сколько за тот же 
 период выросли ваши 
доходы? 

Вряд ли так же сильно. Между 
тем банки отчитываются о ре-
кордных прибылях. По данным 
РБК*, в 2024 году кредитные ор-
ганизации заработали 3,8 трил-
лиона рублей прибыли – на 15 % 
больше, чем в 2023 году. Откуда 
такая маржа? В первую очередь 
от запредельных процентов по 
кредитам – как для бизнеса, так 
и для обычных россиян.

Этот банкет уже много лет 
оплачивают врачи, педагоги, 
самозанятые, курьеры и даже 
пенсионеры. Хватит кормить 
жирных котов за народный 
счет! – считают члены Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ и предлагают конкрет-
ные решения самой, пожалуй, 
острой проблемы последних 
лет – инфляции. 

Как снизить цены – 
быстро и без ущерба 
для государства? Знают 
российские социалисты. 

?

НДФЛ для сверхбогатых 
необходимо увеличить до 35 %! –
считают российские социалисты. 

Сейчас мультимиллионеры 
и миллиардеры платят 20 % на 
доходы до 50 миллионов и 22 % – 
на сумму свыше этой планки. При 
этом в 2024 году 10 % самых 
богатых россиян получали в 15 раз 
больше 10 % самых бедных! Если 
проще, богатые становятся лишь 
богаче, а бедные – беднее. 

Наша партия добивалась введения прогрессивного 
налога почти 20 лет. В прошлом году по поруче-

нию Президента России Владимира Путина закон был 
принят, – говорит Председатель Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов. – Однако 
Минфин в очередной раз “пощадил” наших миллиардеров, 
которые, кстати, за прошлый год увеличили свое 
совокупное состояние на 18,5 миллиарда долларов, 
а в этом году – еще на восемь миллиардов. Но для них 
прогрессивная шкала НДФЛ, по сути, остается плоской. 
Зарабатываешь ты 50 миллионов или 50 миллиардов – 
все равно отчисляешь 22 %. Это несправедливо!» 

Кроме того, со-
циалисты требуют 
ввести целевой 
налог для не-
скольких десят-
ков сверхбогатых 
граждан – их 
имена известны 
каждому, свою 
роскошную жизнь 
они особо и не 
скрывают. 

Что еще разгоняет инфляцию? На-
пример, жадность некоторых коммер-
сантов, а точнее – рвачей. Прикрываясь 
«сложными временами», многие про-
изводители и торговые сети взвинчи-
вают цены до небес: стоимость молока, 
овощей и фруктов, плитки шоколада, 
детского питания, мяса или колбасы 

приличного качества не просто стре-
мится ввысь, а давно живет в космосе.  

В связи с этим необходимы жесткие 
меры борьбы с продуктовой инфля-
цией, и самый надежный механизм 
для этого – законодательно ограни-
чить розничные торговые наценки на 
основные продукты питания: 

не более 15 % к отпускной 
цене производителя, 
считает лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Где найти деньги на повышение 
пенсий, зарплат бюджетникам и сти-
пендий?

По мнению лидера российских 
социа листов, в ситуации, когда 
наша страна ведет борьбу за свое 
будущее с коллективным Западом, 
пытается решить стратегическую 
задачу по импортозамещению, 
политика удушения отечественной 
экономики, которую проводит ЦБ, 
идет вразрез с национальными 
интересами.

ОГРАНИЧИТЬ НАЦЕНКИ – ПО ЗАКОНУ! 

БОЛЬШЕ НАЛОГОВ ДЛЯ САМЫХ БОГАТЫХ!

НАСТАЛО ВРЕМЯ КРЕДИТНОЙ АМНИСТИИ
СРЗП предлагает 
«амнистировать» должников – 

граждан, оказавшихся в сложной 
жизненной ситуации: поте-
рявших работу, столкнувшихся 
с потерей доходов или получив-
ших инвалидность. Разработан-
ный социалистами законопроект 
предусматривает, что в тече-
ние 20 лет должники обязаны 
выплачивать только основной 
долг («тело» кредита.) От всех 
остальных начислений заемщик 
освобождается. Расплатился 
с долгами – улучшил кредитную 
историю. 

Инфляция, безусловно, беда, но 
не единственная. У нас почти 

половина граждан тратит на 
выплаты банкам от 10 до 30 % 
дохода, а четверть – 30–50 %... Рост 
зарплат – это хорошо, нужно повы-
шать и дальше, и не только зарпла-
ты, но и пенсии, пособия. Однако пока 
мы не обуздаем продовольственные 
цены и не проведем кредитную 
амнистию, люди все большую часть 
заработанного будут тратить на 
покупку товаров первой необходимо-
сти и отдавать банкам», – уверен 
Сергей Миронов.

 введения компенсации расходов на 
ЖКУ, если они превышают 15 % дохода 
семьи;

 увеличения налога на сверхприбыль 
банков, что принесет в бюджет дополни-
тельно 200 миллиардов рублей в год;

 предоставления особых социальных льгот 
жителям новых и приграничных регионов России;

 введения бесплатного обучения студентов 
в вузах и техникумах;

 выплаты 13-й пенсии всем пенсионерам.
И многого 
другого.

Несколько миллионов наших граждан 
обращают ся к микрофинансовым организаци-

ям, потому что живут от зарплаты до зарплаты… 
Давайте мы их зафиксируем и предоставим за счет 
государства возможность обращаться через 
“Госуслуги” за этими небольшими суммами, 
которые они берут. Под три процента, 
под два процента, да в конце концов под 
ноль процентов, хотя бы минимально, 
но не под 130 процентов», – предла-
гает Александр Бабаков. 

ДЛЯ САМЫХ 
НУЖДАЮЩИХСЯ – 
ЛЬГОТНЫЕ МИКРОЗАЙМЫ

СНИЗИТЬ КЛЮЧЕВУЮ 
СТАВКУ! НЕМЕДЛЕННО!

МАКСИМАЛЬНАЯ СТАВКА 
ПО КРЕДИТАМ И ЗАЙМАМ – 
36,5 % ГОДОВЫХ!

александр бабаков

* https://www.rbc.ru/finances/30/01/2025/679b28609a79473d36d876e6

Много лет Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ведет борьбу 
с ростовщиками и коллекторами.

Удалось сделать многое – например, 
снизить максимальную переплату 
по займу до 1,3 раза, а ежедневную 
ставку – до 0,8 % в день. 

Кроме того, серьезно ужесточился контроль 
за конторами по выбиванию долгов. Но биз-
нес этого сектора все еще процветает. 

Только за прошлый год микрофинансовые 
организации выдали гражданам потребкре-
дитов на общую сумму 1,4 триллиона рублей. 
По сравнению с 2023 годом объем выданных 
микрозаймов вырос на 55 %. Такие данные 
свидетельствуют  о том, что миллионы росси-
ян не могут найти деньги даже на еду. 

Наша фракция в Государственной Думе 
РФ внесла законопроект, который 

запрещает микрофинансовым организациям 
вводить огромные процентные ставки по 
микрокредитам (сегодня это 292 % в год!) 

Максимальная ежедневная процентная 
ставка по потребительским кредитам 
должна быть 0,1 %, а годовая – 
36,5 %, – объясняет лидер российских 
социалистов Сергей Миронов. – Сче-
та МФО и карманы ростовщиков 
ломятся от лишних денег… Это 
жирные, наглые, зажравшиеся коты. 

Никому они не нужны, кроме самих 
себя. Люди находятся 

в кабале и продолжают 
набирать долги, чтобы 
погасить предыдущие 
кредиты».

Кроме того, справедливороссы добиваются: 

Декабрь 2021 Декабрь 2024

Рубашка для 
школьника
+39 %

1 216,57 руб.

875,1 руб.

Окорочка 
куриные, кг
+28,4 %

267,8 руб. 

208,53 руб.

Смартфон 
+59,2 %

17 331,68 руб.

10 881,91 руб.

Зубная щетка 
+41,3 %

133,21 руб.

94,25 руб.
Школьный 
ранец
+20 %

2 633,03 руб.

2 192,58 руб.

ЦЕННЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ДЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ

сергей миронов
Фото из архива Партии СРЗП

Фото из архива Партии СРЗП

Фото: 123rf.com
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«Если посмотреть на эконо-
мику сегодня, то можно сказать, 
что рост идет в тех отраслях, 
куда не дотягивается политика 
Центрального банка… “Россия 
должна стать страной высоких 
зарплат”, – сказал наш Президент. 
“Высокие заработные платы – 
это угроза экономике”, – говорит 
ЦБ. «Выводы делайте самостоя-
тельно», – объясняет известный 
экономист, заместитель Предсе-
дателя Государственной Думы 
РФ VIII созыва и Секретарь Бюро 
Президиума Центрального совета 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА 
ПРАВДУ – Первый секретарь 
Президиума ЦС Партии СРЗП 
Александр Бабаков.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Реформа здравоохранения 
должна была вылечить 

отечественную медици-
ну, сделать ее силь-

ной, полноценной, 
полнокровной. Но 
что-то пошло не так, 

и в итоге сфера охраны 
здоровья испытывает острый 
дефицит квалифицирован-
ных кадров. В государствен-

ных больницах и поликлини-
ках катастрофически не хватает 

медсестер, фельдшеров, узкие 
специалисты – на вес золота. Можно ли най-
ти эффективное лечение для этой хрони-
чески больной, но жизненно важной сферы 
нашей жизни? Попробуем разобраться. 

Лечение есть

Среда необитания
Так почему же выпускники медицинских вузов 

(а их только в самой Калужской области два – один 
на базе ИАТЭ НИЯУ МИФИ в Обнинске, другой на 
базе КГУ им. К. Э. Циолковского в Калуге) и коллед-
жей (Калужского базового медицинского и Меди-
цинского техникума в Обнинске) после выпуска не 
спешат пополнить ряды медиков в госучреждениях? 

Ведь специально для молодых специалистов были 
запущены сразу две программы: «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер». Идея хорошая: медикам, которые 

соглашаются работать в населенных пунктах, где проживает 
менее 50 тысяч человек, полагаются выплаты в один мил-
лион и пятьсот тысяч рублей соответственно. Но, по данным 
минздрава Калужской области, в прошлом году к участию 
в программах удалось привлечь лишь 40 специалистов, 
среди которых 15 терапевтов, 4 фельдшера скорой помощи, 
4 заведующих ФАП, 3 стоматолога, 3 акушера-гинеколога, 
2 хирурга… К сожалению, это лишь капля в море для регио-
на, где одних только муниципальных районов 24.

Специалистов – молодых или уже с опытом – 
отпугивают и условия труда, и некомфортная среда 
обитания. 

Пример: построили, скажем, в поселке Тихонова 
Пустынь, что входит в городской округ Калуга, новый 

ФАП. До ближайшего крупного магазина или кафе – 
километры. В поселке нет даже аптеки. Как в таких 

условиях заводить семью и рожать детей, если за 
таблеткой от головной боли нужно ехать на элек-
тричке или на такси?  

Или взять, к примеру, районный центр Из-
носковского района – село Износки. Что может 
убедить молодого специалиста остаться здесь 

работать и пустить корни? Миллион на обустройство 
и служебный автомобиль – это, конечно, хорошо. Но 

не одной работой жив человек. А особенно молодежь, 
которой хочется в выходные сходить в кино, в кафе. Если 
уже есть дети, надо с ними где-то погулять. Можно это 
сделать в Износках, в райцентре? Увы, нет. Главная точка 
притяжения – универсам у районной администрации. Все.

Потому молодые специалисты-медики не едут 
в малые города и поселки даже при наличии программ 
поддержки. А если врачи и приезжают, то, отработав по-
ложенный срок, снова покидают 
отдаленные районы.

Калужское региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
предлагает ряд инициатив, среди которых:

возродить систему 
профессиональной отра-
ботки по распределению, 
особенно для учащихся 
за счет государственного 
бюджета;

не только в сельской 
местности, но и в городах 
предоставлять молодым 
медикам жилье. Причем 

не из разряда «на тебе 
Боже…», а достойного 
уровня;

после семи лет работы 
на одном месте в государ-
ственной системе здра-
воохранения (районной, 
городской поликлинике или 
больнице, в ФАПе) переда-
вать жилье в собственность 

медработника на безвоз-
мездной основе;

повысить окладную часть 
зарплаты с 50 до 70 %.

И конечно, надо работать 
над развитием действи-
тельно комфортной ин-
фраструктуры населенных 
пунктов – от малых сел до 
райцентров. 

 Если эти меры будут 
реализованы, на мой взгляд, 

в скором времени проблема 
дефицита кадров в систе-
ме здравоохранения сама 
себя изживет», – уве-
рена лидер калужских 
социалистов Надежда 
Ефремова.

Хронический дефицит
Проблема дефицита медицинских кадров – это 

хронический недуг, с которым отрасль борется с нача-
ла 2000-х годов. И пока, увы, безуспешно. 

В марте на «правительственном часе» в Государ-
ственной Думе РФ прозвучали тревожные цифры. 

При этом показатели трудо-
устройства студентов медицин-
ских вузов и колледжей вроде 
бы обнадеживают. На втором 
году после выпуска работу 
находят уже 70% медиков, из 
них по специальности трудятся 
75%. Но есть важный нюанс: 
каждый четвертый выпускник 
идет в смежную отрасль – напри-
мер, в индустрию красоты, спортив-
ную медицину, фармакологию. В госучреж-
дения – единицы.

Кстати, многие выпускники школ открыто говорят, 
что в медицинские колледжи идут для того, чтобы 
потом устроиться в салон красоты и зарабатывать на 
косметологических процедурах. По данным Калуж-
ской областной клинической больницы, в прошлом 
году на работу в учреждение не поступило ни одно-
го выпускника из медицинского ссуза, хотя только 
Калужский базовый медколледж ежегодно выпуска-
ет порядка 400 человек. 

Запись на выживание
В стране полным ходом идет цифровизация 

системы здравоохранения. Цель благородная: 
снять с медперсонала лишнюю нагрузку в виде 
бумажной волокиты, пациентам дать возможность 
записаться к любому врачу в любой момент без 
похода в поликлинику.

Запись к врачу в Калужской области теперь 
производится по единому номеру 122. 
Кто пробовал, знает: проще дозвонить-
ся в Кремль, чем до регистратуры. Если 
повезло прорваться через гудки в трубке, 
вам предложат перезвонить в начале или 
середине месяца. 

Есть еще вариант записи на прием: че-
рез приложение «К врачу». Никаких звон-
ков, просто открываешь сайт и, например, 
чтобы попасть на прием к окулисту, встаешь 
в очередь на очередь...

Нам постоянно рассказывают, что 
записаться к терапевту, педиатру 

или узкому специалисту можно в один клик. 
Так-то оно так. Но только очередь с прихо-
дом цифровизации никуда не делась. Заходишь 
ли на портал, звонишь ли на единый номер 
112 – суть одна: на ближайшие 14 дней 
(и это если педиатр или терапевт нужен) 
свободных окошек нет. Если необходимо 
попасть к неврологу, окулисту, эндокринологу, 
аллергологу или эпилептологу, ждать свобод-
ного окошка можно пару месяцев. На резонный 
вопрос, ‘‘почему такая очередь?’’ медицинские 
чиновники отвечают: ‘‘дефицит кадров’’», – 
говорит Председатель Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Калужской области Надежда 
Ефремова.

БОЛЬНАЯ 
ТЕМА

в первичном звене –  
23 тысячи человек
среднего медперсонала – 
75 тысяч человек

  отток врачей 
наблюдается 
 в 25 регионах 
отток среднего 
медперсонала 
в 57 регионах

В 2024 году дефицит 
врачей в России составил:

 
По данным 

Министерства труда 
РФ, средний возраст 

медиков в нашей стране 
составляет 44,5 года. 

Почти 43% –  
это люди старше 

50 лет

Надежда Ефремова

Стартовали за здравие
Еще свежи в памяти времена, когда 

мы жаловались на «полтора сарая на 
маршрут». Калужский автобусный парк 
доживал свой век, а троллейбусный, 
судя по его внешнему виду,  давно 
его отжил.

Поэтому, когда пять 
лет назад в Калужской 
области объявили 
о начале реформы 
в сфере пассажиро-
перевозок, которая 
по задумке чи-
новников должна 
была повысить 
уровень комфорта 
до пяти звезд, народ 
воодушевился. Очень 
хотелось верить, что 
общественный транспорт 
наконец-то начнет передвигаться 
по расписанию, а не по настроению 
водителя. Во всяком случае, именно это 
обещали чиновники.

Транспортная реформа стартова-
ла с Обнинска и Калуги, что логично 
и предсказуемо. Два самых крупных 
города региона с населением в не-
сколько сотен тысяч человек с нетер-
пением ждали перемен к лучшему.

И дождались: власти обновили 
автопарк! Причем не списанные 
в Москве и покрашенные колымаги, 
а совершенно новые машины. На-
пример, для областного центра было 
приобретено и взято в лизинг 232 ав-
тобуса с иголочки. Все красного цвета, 
с надписью «Новый транспорт Калуги» 
на боках. Не автобусы – огонь! Упор 
был сделан на то, чтобы муниципаль-
ный транспорт максимально заменил 
частников, на работу которых жалобы 
лились рекой. 

Но, как это часто бывает: гладко было 
на бумаге, да забыли про овраги…

следующая
остановка –

 тупик реформы
Уж в автобус 
невтерпёж

Летом 2023 года, 
когда обнинцы и калужане 

столкнулись с новой транспортной 
схемой, на чиновников обрушился 
шквал жалоб. Люди писали, что крас-
ных автобусов не дождешься – график 
движения постоянно срывался. А если 
и подъезжал новый автобус к останов-
ке, в него не сядешь. Потому что не 

влезешь. 

Жители Правобережья не-
годовали из-за изменения 

маршрута № 4. На бумаге 
все выглядело красиво: 
количество транспорта 
на линии в разы увели-
чили, маршрут продлили 
до новых микрорайонов. 
Оптимизация! Но народ 

ее не оценил, особенно 
жители Правобережья, 

мимо которых автобусы стали 
ходить набитые под завязку. 

Призванный разгрузить пассажиро-
поток маршрут № 44 оказался «редким 
зверем». Повезло, если встретил его на 
своем пути и поймал. 

Тем, кто живет в микрорайоне Се-
верный и на Кубяке, даже переполнен-
ные автобусы казались благом, так как 
промежутки между ними порой дости-
гали 40 минут. 
Особенно 
после 19:00. 
Не лучше 
складыва-
лась ситуация 
в микрорай-
онах Терепец 
и Турынино.

 
Новые  

«оптимизированные» 
маршруты граждане 

тоже ругали на чем свет 
стоит: если раньше из пункта 

А в пункт Б можно было доехать 
за 20 минут, то теперь минимум 

за 40 и с пересадками. А ведь 
эту схему разрабатывали 

специалисты Высшей 
школы экономики!

«Вы на маршруте № 6 не 
ездили, вот это ужас», – 

написала в группе «Правый бе-
рег LIVE | Калуга» Светлана Ф. 

Первое время муници-
пальные власти уверяли, что 
неудобства – дело временное, 
пассажирам надо просто при-
выкнуть к оптимизированной 
схеме. Но возмущение горо-
жан было столь велико, что чиновники 
в итоге признали: измененные марш-
руты прокатились по старым мозолям 
и наработали новые. Пришлось начать 
корректировку схемы. И процесс этот 
идет до сих пор.

Весной текущего года власти Калуги 
пообещали не только закупить дополни-
тельные красные автобусы, но и обно-
вить изрядно обветшавший троллейбус-
ный парк. 

Верим, конечно. И заодно готовим 
кошельки к очередному повышению 
стоимости проезда, которое наверняка не 
за горами.

Три часа пешком, 
а там – на собаках…

Если в системе общественных перевоз-
ок крупнейших муниципалитетов заметно 
хоть какое-то движение, то в сфере межму-
ниципальных коммуникаций уже много 
лет тишина и запустение. Хотя чиновникам 
давно следовало обратить внимание на 
чаяния селян и дачников, которые часами 
ждут на остановках свой автобус.

Ждут, потому что автопарк частников 
давно дышит на ладан, из-за чего марш-
рутки ходят через раз. Закупать новые 

машины перевозчики 
отказываются: невыгод-
но. Более того, неко-
торые из них вообще 
уходят с маршрутов 
из-за их нерентабель-
ности. Так, с начала 
нынешнего года 
перевозчика лишились 
сразу два направле-
ния: Медынь – Калуга 
и Калуга –  Сухиничи. 
И нет гарантий, что 

в скором времени та же участь не по-
стигнет другие райцентры.

Похожую картину наблюдаем 
и с дачными автобусами. 

Почему так? Оказывается, им дале-
ко не всегда удается сесть в малень-
кий, битком набитый автобус. График 
движения, по мнению дачников, тоже 
предельно неудобный, а огурцы- 
помидоры поливать надо. Вот и идут 
пожилые люди туда, обратно...

Городские и областные власти 
завалены жалобами на дачные марш-
руты и просьбами пустить автобусы 
большей вместимости. Но в ответ 
тишина. Все опять упирается в част-
ников, для которых каждый рейс до 
дач – не прибыль, а сплошные убытки. 
При этом чем больше автобус, тем 
жирнее получается минус. Проблема 
системная, а страдают люди.

Груженные рассадой, инвентарем, ведрами 
и остальной необходимой на шести сотках 
утварью пенсионеры, а именно они по большей 
части пользуются этими маршрутами, зачастую 
вынуждены километры идти пешком. 

«Жители 
Калужской 

области должны 
ездить на рабо-
ту и с работы, 
в больницу, в магази-
ны, в пределах 
городов и за них 
в комфортных 
условиях! – 
настаивает депутат Заксобрания 
Калужской области от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Андрей Смоловик. – По-
чему налогоплательщики должны 
мерзнуть или изнывать от жары 
на остановках и толкаться в са-
лонах как селедки в бочке? Мало 
того, что транспортная рефор-
ма провалилась, так еще и цены 
поднимают весьма ощутимо. Это 
недопустимо! Опыт других регио-
нов показывает, что грамотно по-
строенная логис тика и поддержка 
бюджета, а не кошельки простых 
граждан, вполне способны компен-
сировать перевозчикам убытки 
и решить транспортный вопрос раз 
и навсегда».

В Калуге уже несколько лет продолжается транспорт-
ный апокалипсис, который чиновники лукаво называют 
«реформой». Куда мы катимся и куда в итоге докатимся 
на наших автобусах-троллейбусах?

НАКИПЕЛО НАБОЛЕЛО
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КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

РЕГОТДЕЛЕНИЕ ОНЛАЙН НАШ 
сайт

наш 
вконтакте

наша 
газета

наши 
одноклассники

партия 
ОНЛАЙН

наш 
сайт

наш 
вконтакте

наши 
одноклассники

телеграм
сергея 

миронова

телега 
справедливости

По горизонтали: Настриг.  Усилитель.  Устье.  Мир.  Пробег.  Ездка.  Набоб.  Молоко.  Орт.  Лапа.  Растр.  Адамс.  Пани.  Анапа.  Упор.  Труд.  Умелец.  Кафе.  Орало.  Тост.  Йети.  Урок.  Морока.  Евфрат.  Базар.  Клоун.  Яство.  Днепр.  Илиада.  Ров.  Гро.  Май.  
Дамбо.  Иглу.  Осман.  Лафет.  Отава.  Карта.  Оборона.  Кулёк.  Клио.  Вицин.  Сурик.  Какао.  Сваха.  Секстет.  
По вертикали: Инспекция.  Статус.  Сааб.  Фунт.  Оливер.  Боёк.  Румба.  Оборотка.  Патока.  Гурман.  Завивка.  Асама.  Гало.  Стул.  Лорд.  Оратор.  Укос.  Кепка.  Олег.  Роспуск.  Прорва.  Акростих.  Субару.  Маца.  Проформа.  Логово.  Анонс.  Рутений.  Тщета.  
Лоск.  Дрейф.  Икарус.  Лодка.  Лерка.  Форт.  Маета.  Доение.  Хаос.  Цитра.  Такт.  

СКАЖЕМ «НЕТ»  ПОЛИТИКЕ ЦЕНТРОБАНКА!
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ собирает 
подписи против повышения ключевой 
ставки. Политика Центрального банка 
РФ уже привела к снижению темпов 
экономического роста и галопирую-
щей инфляции. Основной удар при-
шелся на социально незащищенные 
слои населения: пенсионеров, мно-
годетные семьи, матерей- одиночек, 
малообеспеченных граждан.

Не допустить нового повышения ставки и как можно скорее 
снизить уже существующую – вот чего добиваются российские 

социа листы. 
Поддержать борьбу Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ с политикой 
Центрального банка РФ 
можете и вы, если оставите 
свою электронную подпись 
под петицией.  
Просто 
отсканируй-
те QR-код 
и следуйте 
инструкциям.

Если предложения справедливороссов 
будут приняты, начнут расти экономика 

и зарплаты, кредиты снова станут 
доступными, а рубль укрепится по 
отношению к другим валютам. 

То есть продукты в магазинах станут 
дешевле, а, например, ипотеку или новый 

холодильник наконец-то смогут позволить 
себе миллионы россиян. 

Фото: 
Разработано 
Freepik
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ЭТО ТОЛЬКО НАЧАЛО!
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